



日本の伝統～寒稽古・寒仕込み～

「大寒（1／20）」が過ぎ、1年で最も寒い時期を迎えました。3学期がスタートして2週間、生徒たちは生活のリズムを取り戻し、1・2年生は学習に部活動に熱心に取り組んでいます。3年生は私立高校の入試が始まり、中学校最後の定期テストも終了しました。いよいよ2月4日からは県立高等学校前期選抜の出願が始まります。進路達成に向けて、一人一人の表情が一段と引き締まってきたように感じられます。

この時期には古くから「寒仕込み」といって日本酒や味噌、醤油などの仕込みが始まります。また、剣道や柔道などの武道の世界では「寒稽古」を行い、凍てつく寒さをもものともせず心身を鍛練します。寒仕込みで作られた日本酒や味噌、醤油は時間をかけて熟成され、味わい深くなります。

「耐雪梅花麗（雪に耐えて梅花麗し）」という西郷隆盛の言葉があります。その意味は「梅の花は冬の厳しい雪や寒さに耐え忍ぶからこそ、初春に美しく花を咲かせ、かぐわしい香りを放つ… 人生にたとえると、人間は苦難や試練に耐え、それを乗り越えた時に大きく成長出来る」と解釈されています。

生徒たちもこの時期にしっかりと心と身体と頭を鍛え、希望の春に向かって努力してほしいと思います。保護者の皆さまには、引き続き健康管理と基本的な生活習慣をよろしく願います。



部活動の様子（卓球部）

御館小中連携協議会…1／15（水）

御館小中学校では年2回の連携協議会を行っています。今回は小学校で2年生から6年生までの授業公開があり、本校の教職員が授業を参観しました。



2年生国語の授業

その後各部会に分かれて情報交換をし、小中の課題を確認しました。また、令和7年度の行事等の調整を図るなど、有意義な協議会になりました。

新入生保護者説明会…1／17（金）

御館小6年生の保護者の皆さんを対象に、学校説明会を実施しました。各担当から中学校での生活や学習、部活動などについて説明し、その後、制服やジャージの採寸を行いました。

次年度の新入生は6名の予定です。年々新入生の数が減り寂しい限りですが、少人数のメリットを生かし、一人一人を大切に教育を進めていきたいと思っています。

2月の主な行事予定

- 7日（金）…PTA三役会、授業参観④
学年懇談会
PTA専門実行委員会③
部休日
- 9日（日）…部休日
- 10日（月）…職員会議④、部休日
- 11日（火）…~~祝~~建国記念の日
- 12日（水）…定期テストⅣ（1、2年）①
部休日
- 13日（木）…定期テストⅣ（1、2年）②
卒業式全体練習
- 17日（月）…学校運営協議会②
- 18日（火）…生徒会総会②
- 19日（水）…卒業式全体練習
- 23日（日）…~~祝~~天皇誕生日
- 24日（月）…振替休日
- 26日（水）…同窓会入会式（3年）

郡山市教職員研究物展のお知らせ

1月24日（金）～1月30日（木）までの7日間、郡山市立学校から出品された教職員研究物が、郡山市中央公民館に展示されます。平日は午後1時30分～午後7時まで、25日（土）は午前9時30分～午後3時まで、26日（日）は午前9時30分～午後4時30分までとなっております。本校も出品しましたので機会がありましたらぜひご覧ください。

送迎時の安全についてのお願い

寒さが一段と厳しくなり、路面の凍結や積雪が増えてきました。お子様の登下校の安全について、特に自家用車での送迎の際は、くれぐれも安全運転をよろしくお願いいたします。